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　「耶馬溪しのぐ吾妻峡」と上毛かるたで詠まれる吾

妻峡、今は「伊賀をもしのげ吾妻峡」でしょうか。昨

年から道の駅あがつま峡は「真田忍者の世界に飛び

込もう！」を合言葉に真田忍者をテーマにしたエキ

サイティングな道の駅になっています。その盛り上

げの中心となっているのは「おもてなし忍者隊」。リー

ダー・MITSU さんに話を聞きました。

問　なぜ道の駅が忍者推しになったのですか。

MITSU　吾妻峡にある松谷・横谷地区には横谷城（雁

ケ沢城）という城がありましたが、架空のヒーロー忍

者・猿飛佐助のモデルとなった吾妻忍者・横谷左近（よ

こや さこん）が城館を構えて守っていました。吾妻

峡は国名勝でありながら、忍者が活躍した渓谷です。

こんな特別な文化資源でおもてなしできたらお客様

も喜ぶと思ったからです。

問　忍者隊はどんな特殊能力を持っていますか。

MITSU　アクロバットが得意だったり、ノリノリにダ

ンスしたり、子どもを楽しませたり、みんなとハイ

タッチしたり、元気だけあったり、いろいろな忍者

がいます。どの忍者も笑顔が最大の特殊能力です。

問 　どんなおもてなしをしているのですか。

MITSU　豪華景品も当たる手裏剣チャレンジ、お祭り

の露店のようなお楽しみコーナー、忍者修行になる

忍者サーキットなど、ちびっ子とご家族連れに普段

と違う体験を提供しています。

問　ワクワクする楽しそうな忍者ですね。

MITSU　でも、私たちには、本当にこの渓谷にいた吾

妻忍者の文化を伝える使命があります。できれば現

代によみがえらせたいと思っています。だからエン

タメだけでなく、真剣に忍者もやっています。吾妻

真田忍者の末裔で全国で活躍する師範を講師に、１

泊２日の忍者修行体験を開催しています。私たちも

その師範に弟子入りして吾妻真田忍者の心技を修行

しています。そんな私たちが講師を務める毎週土曜

日開催の２時間の忍者修行体験も開催しています。

問　ただの遊びだけでなくて、気合い入ってますね。

MITSU　吾妻峡、そして東吾妻町を忍者の本場、伊賀・

甲賀にも負けない、世界が注目する忍者の聖地にす

るのが私たちの夢です。

問　最後に議会や町に力強い一言お願いします。

MITSU　忍者でお客さんをお迎えすると、みんな喜ぶ

し、私たちも本当に楽しいです。町も議会もこの喜

びを共有できたら、世界でここだけの楽しい町がで

きるような気がします。特別なことはいらないです。

「大ばくちの始まりじゃ！」ってノリで、一緒に楽し

みたいです。

「がんばっている人応援し隊」「がんばっている人応援し隊」のコーナーでは、東吾妻町でがんばって
いる個人や団体を紹介します。このコーナーに登場してくれる個人や
団体を募集します。自薦他薦は問いません。お近くの議会広報特別委
員または議会事務局までお声がけください。　　
　　　　　　　　　　　　gikai@town.higashiagatsuma.gunma.jp　　　　　　　　　　　　gikai@town.higashiagatsuma.gunma.jp

みんなの声を
議会だよりに

No.5 くらしが変わる！くらしが変わる！
～令和７年度町の注目事業
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ＳＮＳで
ＳＮＳで
魅力発信
魅力発信

中学生の意見が予算化！

ＬＩＮＥ導入ＳＮＳで魅力ＵＰ路線バス２００円 自宅で安心な生活を

～東吾妻町公式ＬＩＮＥ
事業～　　（１５７万円）

　ＬＩＮＥ公式アカ
ウントの活用により、
町民への情報提供が
迅速かつ的確になり、
防災対応力の向上が
期待されます。また、
公共施設の予約や通
報機能の充実も図り
ます。

～町内魅力情報発信
事業～　 （２３０万円）

　中学生議会でも要
望のあったＳＮＳを
利用し情報発信を行
うものです。町の魅
力を発信し、知名度
をアップさせ来町者
の増加につなげます。

～使用しやすい公共交通へ
１歩前進～（２４５９万円）

　①地域の魅力と交通
結節点を活かすバスタ
東吾妻（仮称）の基本
計画②持続可能なバス
路線再編への計画的推
進③さかうえ拠点バス
停の整備の３事業が盛
り込まれたほか、バス
料金の見直しが行われ
ました。

～緊急通報システム設置
運営事業～（１５１万円）

　対象者を拡大し、
ひとり暮らし高齢者
の見守りの充実を図
ります。住み慣れた
地域・自宅での安心
安全な自立した生活
へ向け支援を行いま
す。

町内の路線バス運賃町内の路線バス運賃

路線内路線内２００円２００円

２２ ４４１１ ３３

１１ ２２

３３ ４４

乗りたいバスへ１歩前進！

よみがえった吾妻忍者、世界のお客様をおもてなしよみがえった吾妻忍者、世界のお客様をおもてなし

｜｜忍忍者で東吾妻を元気にするぞ！者で東吾妻を元気にするぞ！｜｜
大志を胸に地域に仕えるわれらがヒーロー大志を胸に地域に仕えるわれらがヒーロー

高齢者の見守り拡充！町公式ＬＩＮＥ発足！ 

ＬＩＮＥでＬＩＮＥで
施設予約可能に施設予約可能に

広報ひがしあがつま令和７年２月号（10～11ページ）
をご覧ください 

おもてなし忍者隊おもてなし忍者隊　　～～吾吾
あ があ が

妻妻
つ まつ ま

七七
し ちし ち

騎騎
きき

〜〜

｜忍者で東吾妻を元気にするぞ！｜
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みんなで進める町づくりみんなで進める町づくり
～令和７年度一般会計予算　全会一致で可決

   令和７年第１回定例会が、３月４日から１８日までの１５日間、役場庁舎３階の議会議場で
開かれました。会期中、町長から提案された令和７年度一般会計当初予算ほか条例改正などの
議案が審議され、いずれも原案どおり全会一致で可決されました。
　町政一般質問には４人が登壇し町政をただしました（１４ページをご覧ください）。 令

和
７
年
度
当
初
予
算

令和７年度会計別予算一覧

　国民健康保険特別会計は、

事業勘定は前年度と比較して

6.2％の減。 施設勘定は 0.1％

の増となりました。 今後、 被保

険者の減少が見込まれます。

　後期高齢者医療特別会計は、

2.8％の増。 徴収保険料は、

被保険者の増加により若干増

えている状況です。

　介護保険特別会計は、 前年度

と比較してほぼ同規模となりま

した。

　地域開発事業特別会計は、 岡

崎地区の岩久保住宅団地が、

造成宅地防災区域に指定され、

盛土対策検討業務委託をする

ため、 68.0％の大幅な増とな

りました。

　下水道事業会計は、 収益的

収入および支出では、 営業費

用および営業外費用に充てる

ため、 一般会計長期借入金は、

４７５０万円となっています。

　簡易水道事業会計は、 前年度

より営業外収益が増加、 事業

費用はやや減少しています。 資

本的収入と支出は減少してい

ますが、 上信自動車道工事に

伴う送配水設備工事が大幅に

減少したためです。

　水道事業会計は、 老朽化した

石綿管の布設替え工事が、 国

の補助事業として実施できるこ

ととなりました。

会計別地方債残高一覧表

　 一 般 会 計 の 地 方 債 残 高 は

５億８５２５万円の減となりまし

た。

会　計　名 令和７年度 令和６年度 対前年比
一 般 会 計 ９１億９５００万円 ８９億１４００万円 3.2％
国民健康保険特別会計（事業勘定） １４億５２２１万円 １５億４７７４万円 ▲　 6.2％

〃 （施設勘定） ６３９４万円 ６３８８万円 0.1％
後 期 高 齢 者 医 療 特 別 会 計 ２億６６５６万円 ２億５９２０万円 2.8％
介 護 保 険 特 別 会 計 １８億６６９９万円 １８億７２９１万円 ▲　 0.3％
地 域 開 発 事 業 特 別 会 計 １４７２万円 ８７６万円 68.0％

項　　　目 令和７年度 令和６年度 対前年比
簡 易 水 道 事 業 収 益 １億　５１４万円 ９４７３万円 11.0％

営 業 収 益 ３８４１万円 ３７８８万円 1.4％
営 業 外 収 益 ６６７２万円 ５６８５万円 17.4％

簡 易 水 道 事 業 費 用 １億　２４５万円 1 億　５６９万円 ▲　  3.1％
営 業 費 用 ９３４６万円 ９４９３万円 ▲　 1.5％
営 業 外 費 用 ３９７万円 ４２７万円 ▲　 7.0％
特 別 損 失 １万円 １４８万円 ▲ 99.3％
予 備 費 ５００万円 ５００万円 0.0％

資 本 的 収 入 ２億　９００万円 ３億１６２０万円 ▲ 33.9％
資 本 的 支 出 １億９４９４万円 ３億１５２３万円 ▲ 38.2％

下水道事業会計

水道事業会計

簡易水道事業会計

項　　　目 令和７年度 令和６年度 対前年比
下 水 道 事 業 収 益 ３億７６９０万円 ３億６７１１万円 2.7％

営 業 収 益 １億７０４８万円 １億５５３９万円 9.7％
営 業 外 収 益 ２億　６４２万円 ２億１１７１万円 ▲　 2.5％

下 水 道 事 業 費 用 ４億８７２０万円 ４億８２７７万円 0.9％
営 業 費 用 ４億５１７７万円 ４億４０５４万円 2.5％
営 業 外 費 用 ３５４３万円 ３９０３万円 ▲　 9.2％
特 別 損 失 ０万円 ３１９万円 皆減

資 本 的 収 入 ２億７７６３万円 ３億６５３１万円 ▲ ２４.0％
資 本 的 支 出 ２億７６８２万円 ３億４５３８万円 ▲ １９.9％

項　　　目 令和７年度 令和６年度 対前年比
水 道 事 業 収 益 ２億　４７６万円 ２億　７７４万円 ▲　 1.4％

営 業 収 益 １億８１１０万円 １億８１３７万円 ▲　 0.1％
営 業 外 収 益 ２３６５万円 ２６３７万円 ▲ 10.3％

水 道 事 業 費 用 ２億１８７９万円 ２億２２１７万円 ▲　 1.5％
営 業 費 用 １億９８８９万円 ２億　　６７万円 ▲　 0.9％
営 業 外 費 用 １４４０万円 １５８０万円 ▲　 8.8％
特 別 損 失 ５０万円 ７０万円 ▲ 28.4％
予 備 費 ５００万円 ５００万円 0.0％

資 本 的 収 入 ３億２５０３万円 ３億６９８９万円 ▲ 12.1％
資 本 的 支 出 ４億７５５９万円 ４億７０８２万円 1.0％

区　　分 令和７年度末現在高見込額 令和６年度末現在高見込額
一 般 会 計 ９１億３０６２万円 ９７億１５８７万円
下水道事業特別会計 １７億８９０８万円 １９億３５０１万円
簡 易 水 道 特 別 会 計 ３億　１３５万円 ２億８９３０万円
水 道 事 業 会 計 ２億９００９万円 ２億８４３４万円

合　　計 １１５億１１１６万円 １２２億２４５４万円

重点事業

令和７年度一般会計予算の詳細については、
広報ひがしあがつま令和７年５月号（２～３
ページ）でご覧いただけます。

中澤恒喜町長による

予算編成方針
　令和７年度の一般会計当初予算は、総額９１億９５００万円を計上、前年度
比３．２％の増、金額にして２億８１００万円の増額です。
　限られた財源の中で既存事業の見直しを行い、新規事業についても、緊急性
や必要性、費用対効果などを精査して経費節減と合理化を図り、予算編成を行
いました。

～忍びの町ひがしあがつま推
進事業～　　　（７３４万円）

　真田氏ゆかりの吾妻真田
忍者を観光資源とし、整備
を行い推進していくもので
す。また、大阪・関西万博
などに参加し、国内外に吾
妻真田忍者を核に町のＰＲ
活動を行う予定です。

～学校給食センター給食調理
等業務委託～（２０８３万円）

　給食センターの調理部門
において、人員確保、管理
運営を強化するとともに、
安全でおいしい給食を提供
するため、民間事業者へ業
務委託を実施するものです。

～小規模農村整備事業～
（３６５０万円）

　平・大谷沢地区の用水路改
修や、泉沢太郎谷戸地区での
測量設計を行い、安定的な農
業用水を確保していきます。
また、岡崎地区の第３調整池
が大地震の際、決壊しないよ
う防災工事を行うため、設計
業務を委託するものです。

大阪・関西万博出展安定的な農業用水を 給食センター外部委託へ

▶

▶

その他、 重点事業につ
いては町ホームページに

掲載予定です

（１万円未満は切り捨て）
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渡　一美 委員
◆公式ＬＩＮＥアカウント
問　事業の内容は。
総務課長　公式ＬＩＮＥ事
業は住民にとって利便性が
高く、使いやすいツールと
なるように進めている。Ｄ
Ｘ推進本部を中心に各課が
連携し、若手職員の意見も
取り入れながら、より良い
情報発信を検討している。
◆事業規模の縮小は
問　総予算は約９２億円だ

が、人口減少で、本来は事
業規模を縮小すべき。無理
に予算を使わず、事業執行
率を下げて必要に応じて減
額補正を行うべきではない
か。
企画課長　義務的経費が多
い中でも最小の経費で、最
大の効果を上げるよう工夫
し、効率予算を執行してい
く。
◆上下水道事業への貸付は
問　上下水道事業では一般
会計から長期借入金として

貸し付けを行っており、借
金で借金を返しているよう
な状況に見える。事業規模
が膨らみ、支出も増加して
いるのは問題ではないか。
企画課長　ハード面の不要
な部分は見直し、節約・効
率化することが重要だと考
える。

井上日出来委員
◆坂上小学校屋内運動場
　設計事業（７４９万円）
問　本事業の前に保護者や
地域住民への意向調査は実
施したか。
学校教育課長　令和２年の
学校施設等個別施設計画に
おける「著しい劣化」とい
うところを重視して判断し
た。聞き取り調査等は行っ
ていない。
問　体育館の新設工事には

多額の予算が必要になると
考えられる。坂上地区は過
去１２年間に地区人口は３
分の 1 減少し、生徒数は半
減した。はたして体育館新
設が正しい選択であるのか、
保護者や地域住民への意向

調査をすべきではないか。
学校教育課長　学校体育館
と共に地区の避難所として
の機能も持つ貴重な施設と
考える。
意見　ＥＢＰＭ（根拠に基
づいた政策立案）の基本は
住民の意見であるというこ
とを忘れずにやってほしい。

高橋　弘 委員
◆農業振興に力を
問　当町の農用地面積は
１２１６ヘクタールあり、
農業従事者の高齢化等で維
持管理が難しくなっている
が、本年度予算は農業振興
予算編成になっているか。
副町長　農林業関係の予算
では３０件要望が出ている
が優先順位をつけ緊急性の
高いものから予算付けをし
ている。

◆コンニャク農家への支援は
問　当町の特産物であるコ
ンニャク生玉の販売価格が
低迷し再生産価格を下回っ
ているが支援策を考えてい
るか。
農林課長　農業機械の導入
に対し認定農業者は３０％、
一般農業者は２０％の補助
を行っている。また、昨年
度から農作業受委託補助金
を上限２０万円で補助して
いる。

◆移住 ･定住事業の充実を
問　人口減少が急速に進行
し移住 ･ 定住事業の充実が
重要になる。町内の地域特
性を生かした対策は。
企画課長　お試し住宅は坂
上地区に１軒あったが、本
年度から原町地区で１軒借
りられることになった。

その他の質疑
･証明書のコンビニ交付事業
・クビアカツヤカミキリ対策業     
　務委託料
・中央公民館の図書館機能、学
　習スペースの充実について

その他の質疑
・原町日赤補助金の内訳を
・バスタ東吾妻（仮称）のコン
　サルの選定条件と選定方法は
・地域おこし協力隊員（新規）
　の役割は　他

老
朽
化
し
た
坂
小
体
育
館

子どもたちが本に親しむ環境を

予算決算特別委員会質疑予算決算特別委員会質疑

　3 月 10 日 ･11 日の２日間、予算決算特別委員会が議場で開催されました。里見武男委員長
の進行のもと、令和７年度一般会計予算の審査が行われ、活発な質疑が行われました。
　質疑応答 7 時間 04 分、総質問数８８個の中で、各委員が「 最も核心に迫った質問はこれ！」
と自ら選んだ内容を紹介します。

齋藤 貴史 委員
◆ＳＮＳで魅力発信に期待
問　今重点施策「町内魅力
情報発信事業」は、ＳＮ
Ｓによる町の魅力発信とい
うことだが、昨年の中学生
議会でも声が大きかった課
題。その提議を行った生徒
が卒業する前に、早速、予
算案に載せることができ、
とても素晴らしい。期待し
ている。インフルエンサー
を起用すると数本の記事で

その他の質疑
・公式ＬＩＮＥ事業
・移住定住関係
・群馬原町駅南側まちづくり計画
・防災情報システム
・国県補助金の活用

何十万円もかかる相場だが、
年間２００本の記事投稿見
込みで２００万円の予算。
破格に安いが、この予算で
この内容をこなせるのか。
まちづくり推進課長　事業
者の参考見積もりにより予
算を作成しているので、可

能であると考える。
問　当町最大のイベント
「すいせん祭り」は新年度始
まってすぐにある。早々に
スピード感を持ってスター
トできるか。
まちづくり推進課長　新年
度に入ってからしっかりと
やっていければと考える。

増子 京子 委員
◆防災備品の購入は
問　防災費について、避難
所における簡易ベット、簡
易トイレの購入は令和７年
度にも予定しているか。快
適な避難所となるよう今後
も対応をお願いしたい。
総務課長　令和６年中に簡
易ベット１００台、ユニッ
トトイレ１０台を購入済み
である。

◆中央公民館の避難所利用は
問　繰越事業として引き続
き耐震改修中の中央公民館
は今後避難所として利用可
能か。 
社会教育課長　耐震改修後
には避難所としての利用も
可能となるよう計画したい。
◆学校図書の入れ替えは
問　学校図書は子どもたち
の成長のためにとても大切
なものと認識している。魅
力ある図書室となるよう予
算を効果的に使い、積極的

な本の入れ替えはできてい
るか。
学校教育課長　図書担当教
諭が必要に応じて入れ替え
作業を行っている。

岩
井
親
水
公
園

上
水
道
第
一
水
源
地

令
和
７
年
度
当
初
予
算

令和７年度一般会計予算

ここが
　聞きたい！

｜各委員の｜
ベスト ･ オブ ･
 クエスションはこれだ！
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髙橋 徳樹 委員
◆東支所経費の節減と有効活用
問　自主財源収入の見通し
が厳しい中、予算編成は住
民ニーズを的確に把握し、
優先順位の高いものに集中
することが重要である。同
時に支出面で常に費用対効
果分析によるコスト削減、
効率化が求められる。その
一つとして東支所管理経費
はこれまで年間２０００万
円余りが計上されてきたが、
施設使用頻度から見て高額

であり固定費見直しが急務
と考える。これまで講演会、
保健センターなど医療分野
等での利用は見られるもの
のまだ十分ではない。今後
は民間企業、ＮＰＯ等への
施設貸出しなどの検討も進
めてはいかがか。
総務課長　民間企業などへ

貸すということも視野に検
討はしてはいるがさまざま
な課題がある。災害、防災
の観点から見て役場本庁の
方に支障があった場合には
サブ庁舎としての活用もあ
る。また、あづまケーブルテ
レビ基地局としてサーバー
も入っており、さらに検討し
有効活用を図っていきたい。

小林 光一 委員
◆デマンドタクシー方式へ
問　坂上地区で実施してい
るデマンドバス方式は利用
者が少なく、交通弱者対策
になっていない。利用者の
利便性を考慮したデマンド
タクシー方式に変えるべき
ではないか。
企画課長　当面はごみステー
ションのバス停化による停留
所を増やし、デマンドバス方
式で進めていきたい。ドア

ツードアも含めて検討を進め、
実現に向け努力していきたい。
◆アガッタンの安全性は
問　渓谷コースの落石防護
網をする前に、今年度も自
転車型トロッコの運行が予
定されているが、安全性に
問題はないか。
まちづくり推進課長　崩落
箇所はすでに防止用擁壁を
設置しており安全面は確保
されている。さらなる安全
性確保のため、上部に落石
防護網の設置工事を行う。

◆人口減問題は
問　人口減問題は喫緊の課
題であるにもかかわらず、
今年度の重点事業に入れて
ないのはなぜか。
企画課長　重点事業は初め
ての取り組みであり、今後
継続する場合には載せるよ
うに考えたい。

重野 能之 委員
◆庁舎展示コーナーの充実を
問　役場庁舎２階展示コー
ナー改修の工事請負費の内
容は。
総務課長　今の展示スペー
スを見に、県外からの来訪
者もいる。リニューアルに
よってより多くの方に町の
歴史文化を知っていただき
たいと考えている。改修内
容としては、展示ケースや
解説パネル、ＬＥＤ照明、

案内板を用意する予定。

◆旧東中学校体育館解体工事
問　解体後の跡地の利活用
等について聞きたい。
総務課長　現時点では跡地
利用についての具体的計画
はない。今回の解体は、老

朽化に伴う倒壊の危険性等
のリスクの排除など安全面
を考慮し行う。
◆中学校体育施設等整備は
問　どのような計画か。
学校教育課長　体育館、武
道館、校庭が対象になると
考えている。一度に実施で
きるか現状では不明確だが、
令和７年度基本計画、８年
度以降詳細設計、工事発注
を９年度以降と考えている。

竹渕 博行 委員
◆結婚新生活支援事業は
問　年度予算９０万円という
ことでプラン的に難しいと感
じている。もう少し地域の面
倒見のいい方を募って積極的
に取り組む姿勢が必要ではな
いか。今回の予算ではその姿
勢が感じられないが。
企画課長　地域の面倒見の
いい方の力を借り、そのよ
うな方とつながりも持ちな
がら、今後新生活支援に力
を注いでいきたい。

◆６年度補正予算都市交流
　促進事業の減額について
問　私の調査したところ、
担当課としては、計画のと
おり取り組みをしたが難し
い局面があり実行に至らな
かったと承知している。こ
の予算は杉並区との交流を
推進するために必要だと思
うが、新年度予算に全く反
映されていないのはなぜか。
企画課長　令和６年度の事
業についてはコニファーい
わびつを利用された杉並区
民の方に商品券等をお渡し

する事業を進めていたが、
調整がつかなかったため、
減額したものである。今後
も交流人口の増加と地域の
消費拡大とも合わせながら
検討を続けていく。

佐藤 聡一 議長
◆坂上小学校体育館整備は
問　教室だけが学校ではな
い。全て安全な環境を作っ
て、子どもたちに教育する
のが大切という意見を住民
からも聞いている。教育環
境を整えるため、体育館の
整備は進めてもらいたいが。
学校教育課長　重点事業と
位置付けており、本来ある
べき教育施設での教育の提
供ということで進めたい。

◆ふるさと納税は
問　大事な自主財源なので、
もっと増やす創意工夫が必
要ではないか。
企画課長　人気のある体験
型など返礼品の追加に今後
も努力する。
◆移住定住対策は
問　群馬県が移住の一番人
気になり、中之条町では実
績を上げている。隣同士で
魅力に差はないと思ってい
る。移住相談業務委託は、
もう少し予算を付けて町も

努力すべきでは。
企画課長　今後も積極的に
町の魅力発信をしている移
住コーディネーターの力を
借りながら、町もタッグを
組み進めていきたい。

その他の質疑
･富永一朗漫画廊について
・持続可能なバス路線再編へ
　の計画推進について
・木材の流通促進事業
・移動販売奨励金について
・キャンプ場管理運営について
・中学の部活動の地域移行
・学校施設整備の基本計画
・図書の除却について　他

その他の質疑
・ＥＶ車の導入について
・ふるさと納税を増やす施策を
・ＮＨＫ受信料について
・部活動の地域連携・地域移行
　について

その他の質疑
・婚活事業
・妊婦宿泊支援補助金
・いわびつ体験農園事業
・大阪万博ドームシアター上映料
・空家除却費補助金
・災害用備品購入費
・中央公民館耐震工事

その他の質疑
・温川キャンプ場給水配管工事
・アガッタンの熊対策について
・箱島ホタル第１保護区転落防
　止柵整備事業　他

その他の質疑
・お試し移住用住宅について

里見武男委員長
　予算決算特別委員会総括

　令和７年第１回定例会で
当委員会に付託された議案
第１号「令和７年度東吾妻
町一般会計予算」について
慎重審査しました。予算総
額は前年度比＋３．２％増の
９１億９５００万円です。
　審査に当たっては本会議
において担当課長より予算
内容の説明を受けました。

　今回の審査では各課でま
とめた「令和７年度予算案
重点事業の概要」の冊子に
より、目的・内容・対象物・
期待される成果・今後の見
通し等の説明を受け、大変
分かりやすく予算書全般と
ともに審査を行いました。

　各委員からは活発な質疑
が行われました。委員会で
は質疑終了後、「令和７年
度東吾妻町一般会計予算」
採決の結果、委員全員の賛
成により議決すべきものと
決しました。
　執行部におかれまして
は、審査の過程で各委員よ
り出された質疑や意見につ
いて十分に意を用いられ、
事務の執行に当たられるよ
う要望します。

庁
舎
２
階
展
示
コ
ー
ナ
ー

重点事業は一部重点事業は一部
３・４ページに３・４ページに
掲載しています掲載しています

令
和
７
年
度
当
初
予
算

十
分
な
広
さ
の
東
支
所
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条例・その他

温川キャンプ場　料金改定

　　東吾妻町温川キャンプ場使用料条例の一部

を改正する条例が可決され、入場料金が変更
になりました。また、老朽化により使用され
ていない常設テントが廃止されました。
【入場料】
　６人未満 １，５００円
　６人以上１０人未満 ２，０００円
１０人以上２０人未満 ３，０００円
２０人以上３０人未満 ４，０００円
３０人以上４０人未満 ５，０００円
４０人以上５０人未満 ６，０００円
５０人以上 １０，０００円

あづま森林公園キャンプ場
フリーサイトとして利用可能に

　　東吾妻町あづま森林公園キャンプ場設置及び

管理に関する条例の一部を改正する条例が可決
され、令和６年度に解体したバンガローの跡
地がフリーサイトとして設置されます。
　フリーサイトの使用料は、１区画１泊・日
帰り共に２５００円（町民の利用は２０００円）
となります。また、老朽化し使用されていな
いテニスコートが廃止されました。

損害賠償の額を定めること

　内容：損害賠償の額の決定については、そ
の金額の大小に関わらず、議会の議決が必要
と地方自治法に定められています。しかしな
がら、損害賠償金額の決定について議会の議
決を経ていない案件があったため、過去５年
間の１３件について、改めて議会の承認を得
るための追認議案が提案され、可決されまし
た。

質疑
里見武男議員　５年間で１３件の損害賠償の
事件が発生しているが、グレーチングの飛び
跳ねが多く、これが自然現象とすると今後も
続いていくと思う。建設課だけの調査では難
しく、今後も増える一方だと思うので行政区
の力もお借りしたらどうか。
総務課長　道路維持管理等は建設課で日常点
検や維持補修を行っているが、予期せぬこと
が起こりえるので、提案のとおり、行政区か
らの通報や、来年度から公式ＬＩＮＥ事業等
も導入していくので、写真付きで通報してい
ただいて活用していきたいと考える。

東吾妻町職員の給与に関する条例及び東吾妻町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の一部を改正する条例
／東吾妻町職員の勤務時間、 休暇等に関する条例及び東吾妻町職員の勤務時間、 休暇等に関する条例の一部を改正
する条例の一部を改正する条例／東吾妻町職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例（３件一括提案）　→
令和６年人事院勧告と併せて勧告がなされた、社会と公務の変化に応じた「給与制度のアップデート」を受けた
職員の給与・処遇等の改定、および上位法の改正に伴う条項の追加と附則の改正を行うもの
東吾妻町職員の分限に関する手続及び効果に関する条例等の一部を改正する条例 →刑法等の一部を改正する法律に
より、拘禁刑が創設されたことに伴う町の諸条例の改正
東吾妻町個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例 →マイナンバーカードと保険
証情報等の紐づけに伴い、町で保有している保険証情報等を福祉医療事務と連携できるようにするための改正
東吾妻町豊かな自然環境の保全及び利用の手続等に関する条例の一部を改正する条例　→「宅地造成及び特定盛土等
規制法」の施行に伴い、開発行為に対する審査の適用範囲を改めるもの
東吾妻町小口資金融資促進条例の一部を改正する条例　→中小企業等の経営環境が依然として厳しい状況下におい
て、小口資金の返済負担の軽減を図るため、制度の１年間の延長を行うもの
東吾妻町布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部を改正する
条例　→生活衛生等関係行政の機能強化を目的にした水道法を含む関係法令の改正等により、布設工事監督者お
よび水道技術管理者の資格要件の見直しが行われることに伴う一部改正
東吾妻町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例　→家庭的保育事業等で
の食事の提供方法に関する運営要件として、栄養士の他に管理栄養士を配置した場合でも、運営要件を満たすこ
とを可能とするもの
東吾妻町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例　→関係法令の引
用条項の誤りを見直すほか、参酌すべき国の基準を反映するもの
東吾妻町保育の必要性の認定基準等を定める条例の一部を改正する条例　→育児休業中における、教育保育施設を
利用する就学前の子どもの利用継続の取り扱いについて、子育て支援への配慮的な観点から、方針を変更してい
くために、保育の必要性の認定基準を改正するもの
東吾妻町学校基本財産積立条例の一部を改正する条例　→学校基本財産積立金を有効活用するため、積立金の処分
方法を設定するもの
東吾妻町立学校給食費徴収条例の一部を改正する条例　→物価高騰等による賄材料費価格への影響に対応するた
め、教職員などの給食費の日額を改定するもの
東吾妻町特別職の職員で非常勤のもの及び各種委員会の委員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条
例　→令和６年度より地域学校協働活動を始めるにあたり要綱で謝金として支払うため、地域学校協働活動推進
員の報酬を削除するもの
損害賠償の額を定めること　→群馬県市町村公平委員会による「不利益処分についての審査請求に係る裁決結果」
に基づく、未払い給料に伴う遅延利息額を定めることについて、議決を求めるもの
町道路線の廃止 ・ 認定（２件一括提案）　→県道植栗伊勢線 道路改良事業と坂上地区 町道見直しにより、５４路
線を廃止し、主に農道、林道、法定外公共物に変更し、４路線を新たに認定するもの
東吾妻町議会が保有する個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例（委員会発委）　→「行政手続における
特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律」の改正に対応するとともに、所要の規定の整備のため
の一部改正するもの

定
例
会
で
決
ま
っ
た
こ
と

いわびつ体験農園廃止

　　東吾妻町いわびつ体験農園設置及び管理に

関する条例を廃止する条例が可決され、最近
の利用状況も鑑み、いわびつ体験農園が廃止
されました。

中小企業者も利用可能に

　　東吾妻町企業立地促進条例の一部を改正す

る条例が可決され、奨励金の交付限度額が改
正されました。
事業所の新設　　→　１０００万円
増設および移転　→　　５００万円
　また、増設および移転に係る指定条件（投
下固定資産額）が引き下がり、小規模事業者
も利用しやすくなります。
（改正前）　　　　　　　（改正後）
２０００万円　　→　　１０００万円

２２議案・発委１案全会一致で可決

グ
レ
ー
チ
ン
グ
の
変
形

フ
リ
ー
サ
イ
ト
予
定
地

老
朽
化
し
た
案
内
図

温
川
キ
ャ
ン
プ
場

このような状態がありまし
たら役場へご連絡お願いい
たします。

町のルール

ちょこっと変わりました

【条例・その他の議案】

追認議案を可決
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事　　業　　名 金　額

さかうえ拠点バス停整備事業 ４３０万円

東吾妻町乗合バス補助金交付事業（車両購入費補助） ９００万円

情報通信事業 ３７１１万円

定住促進事業住宅取得奨励補助金交付事業 ７３０万円

東吾妻町社会教育施設個別施設計画改定支援業務委託 ３３０万円

道の駅西側駐車場整備事業 ９１０万円

医療・介護・福祉施設等物価高騰対策支援給付金支給事業 ２１１９万円

低所得世帯支援給付金支給事業

（令和６年度住民税非課税世帯）
４８５５万円

低所得世帯支援給付金支給事業

（令和６年度こども加算）
２００万円

物価高騰対策子育て支援給付金支給事業 ２５３７万円

住宅用再エネシステム設置費補助金交付事業 １９７万円

東吾妻町農林水産業者物価高騰対策支援金給付事業 ９００万円

県単小規模土地改良事業 ４３１４万円

住宅新築改修等補助金交付事業 ２６３万円

町道１１２６号線道路改良事業 ８８０万円

東吾妻町学校施設等個別施設計画改定支援業務委託 ５７２万円

東吾妻中学校３・４階窓修繕工事 １２９万円

教師用教科書・指導書・教材購入 ４３９万円

血圧脈波検査装置購入事業 ４００万円

▼令和７年度に繰り越すことが決まった事業

会　計　名 補　正　額 予算総額

一 般 会 計（ 第 ７ 号 ）▲２億７５７０万円 ９１億４５８９万円

国民健康保険特別会計（事業勘定） ２４４１万円 １５億８５９０万円

国民健康保険特別会計（施設勘定） １１６１万円 ７０１１万円

後 期 高 齢 者 医 療 特 別 会 計 ４１０万円 ２億６３３０万円

　一般会計補正予算（第７号）
や各特別会計は、事業の確定
見込みによる減額のほか、主
な追加分は以下のとおりです。

【追加分】
・情報通信事業　　　　　３０００万円
・障害児者総合支援事業　２９３５万円
・子育て支援費　　　　　　１００万円
・治山事業　　　　　　　　４９６万円

▼令和６年度補正予算一覧

第 1回臨時会
令和７年１月２９日

会　計　名 補　正　額 予算総額

一 般 会 計 １億６４６万円 ９４億２１５９万円

　　一般会計補正予算 （第 6号） は、歳入歳出
それぞれ１億６４６万円を追加し、総額を９
４億２１５９万円としました。

物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金

　福　祉
　低所得世帯支援給付金支給事業として、住
民税非課税世帯に３万円を支給するほか、１
８歳以下の子どもがいる世帯に２万円が加算
されます。
　また、物価高騰の影響を価格転嫁できない
医療・介護・福祉施設等へ２１１９万円が支
給されるほか、物価高騰対策子育て支援給付
金支給事業として、子育て世帯（１８歳以下）
に１人あたり２万円が支給されます。
　農　業
　農業者等支援金給付事業として、町内に住
所を有する農林水産業者に対し、経費の１０
分の１を乗じた額、５万円を上限として給付
するものです。

質疑
竹渕博行議員　価格転嫁できない医療・介護
等の事業者に支給するのは国がやることで
あって、町が独自で支援するのは町内の中小
事業者にするべきではないか。
町長　吾妻郡のような医療が最大の課題の地
域では、医療を支援することで、また従事者
が住民のために医療を施していただくことに
なると思い、施設等に支援したいと考える。
　　　　　　　　　♦
竹渕博行議員　支払い等を申告している農業
事業者がいると思うが、その経費の１０分の
1 で最高額５万円を給付するという解釈でよ
いか。
農林課長　経費については収支内訳書の租税
公課費を除いた分を見込んでいる。

　　　　物価高騰から暮らしを守る物価高騰から暮らしを守る

　　　　　　　　　緊急対策で福祉農業支援　　　　　　　　　緊急対策で福祉農業支援

令和６年度補正予算

第
１
回
臨
時
会
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【人事案件】
東吾妻町農業委員
　　　　の任命に同意

　任期満了に伴い次期農業委
員の任命に同意しました。
　任期は令和１０年３月３１
日までの３年間です。

　飯塚　克昌さん（箱島）
　茂木美代子さん（植栗）
　中井　毅彦さん（本宿）
　剣持　敏信さん（岩井）
　髙橋　久雄さん（三島）
　小宮　拓也さん（厚田）
　加邉　武彦さん（大柏木）
　谷　　俊孝さん（岡崎）
　佐藤　香澄さん（奥田）
　小林　正幸さん（原町）
　加藤　葉子さん（五町田）
　住家　明正さん（原町）

定
例
会
で
決
ま
っ
た
こ
と

表　　彰
　地方自治の発展に貢献した功労者
として、里見武男議員と重野能之議
員が群馬県町村議会議長会長から自
治功労者表彰 ( 議員１０年表彰 ) を
受け、第１回定例会初日 ( ３月４日 )
に佐藤議長から伝達が行われました。

里見武男議員 重野能之議員

　簡易水道事業会計補正予算 （第 1 号） は、資本
的収入、支出をそれぞれ２００万円追加し、資本的
収入３億１８２０万円、資本的支出３億１７２３万
としました。また、老朽管布設替事業のための企業
債の限度額を次のように改めました。
(補正前 )３５８０万円→ (補正後 )３７８０万円

令和６年度の総括：補正予算令和６年度の総括：補正予算

全会一致で可決

自
然
豊
か
な
田
園
風
景

全会一致で
同意

全会一致で可決



一般質問一般質問

14　令和 7 年 5 月 1 日 / ７7 号　

一
般
質
問

令
和
７
年
度
当
初
予
算

定
例
会
で
決
ま
っ
た
こ
と

第
１
回
臨
時
会

委
員
会
報
告

東
吾
妻
町
議
会
だ
よ
り
み
ん
な
の
議
会

令和 7 年 5 月 1 日 / ７7 号　15

一
般
質
問

令
和
７
年
度
当
初
予
算

定
例
会
で
決
ま
っ
た
こ
と

第
１
回
臨
時
会

委
員
会
報
告

東
吾
妻
町
議
会
だ
よ
り
み
ん
な
の
議
会

　定例会 ･ 臨時会の会議録は、東吾妻町議会のホームページでもご覧いただけ
ます。一般質問等の質疑応答は編集してあります。
　本会議中の正確なやり取りについては、東吾妻町議会ホームページの会議録
（６月中に掲載予定 )をご覧ください。

町政を問う！一般質問は
こちらから

一般質問とは

　　定例会において議員が行政

全般にわたり町長などの執行機

関に対し、 事務の執行状況や

将来に対する方針などについて

質問し、 報告 ・ 説明を求める

ことです。

　　一般質問は通告書に基づい

て行われます。

今定例会では４名が登壇しました。

Ｐ１５ 渡　　一美議員「産婦人科オンラインの導入を」
Ｐ１６ 井上日出来議員「業務効率化に生成ＡＩの活用を」
Ｐ１７ 髙橋　徳樹議員「人口減少に対応できる町づくりを」
Ｐ１８ 齋藤　貴史議員「教科書、『紙』にこだわりませんか」

　議会は、町政に対する意見や要望を陳情や請願として受け付けて
います。受付締め切りは、年４回（３月・６月・9 月・12 月）の定
例会前の議会運営委員会前日です。議会事務局に持参または郵送で
提出してください。

陳情書の書き方
①提出年月日
②東吾妻町議会議長宛　
③陳情書の表題
④陳情者の郵便番号、住所、氏名（署名また
は記名押印）電話番号
⑤陳情の趣旨
⑥陳情の理由

＊東吾妻町議会議員の紹介がある場合は、陳
情ではなく請願になります。紹介議員の署名
または記名押印を追加し、「陳情」を「請願」
にしてください。
＊定例会終了後、審議結果（採択、不採択など）
を陳情者に通知します。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和７年５月１日

東吾妻町議会　○○議長　様

　　　水仙ちゃんとお泊まりキャンペーン

　　　企画実施の陳情書

　　　　　　　　　　　　３７７－０８０１
　　　　　　　　　　　　東吾妻町大字原町１０４６　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　水仙ちゃん
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　６８－２１１１　

（趣旨） 水仙ちゃんとお泊まりキャンペーンの企

画を要望します。 　　　　　　　　　

（理由） 東吾妻町の PR のためにがんばっている

水仙ちゃんと一緒に泊まりたいちびっ子の夢を叶

えるため、 町の宿泊施設に水仙ちゃんと泊まれる

キャンペーンを企画し、 町の PR を活性化させた

い。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　＊この陳情書は参考例です。

水
仙
水
仙

  皆さんの声を町政に！皆さんの声を町政に！  水仙ちゃんが陳情の仕方を紹介します水仙ちゃんが陳情の仕方を紹介します

一
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問　保育料（３歳未満児）
の無償化について、町の考え
は。
町長　出産から幼児期まで
の切れ目のない支援を行い、
子どもたちが元気に成長で
きる環境を整えている。当面
の負担を維持しつつ、保護者
の理解を求めていく。
問　現在、保育所の３歳未
満児の利用人数は。
町長　保育所の利用人数は
５０人。このうち無償化対象
を除き３３人が年間で約７
００万円の保育料を負担し
ている。
問　保育料無償化の可能性

についてはどうか。
町長　保育所を利用してい
ない家庭との不公平感や、利
用希望の急増、保育人材の確
保などの課題があり懸念さ
れる。
問　保育所や学校の支援だ
けでなく、子育て世帯全体の
サポートが必要ではないか。
町長　児童虐待防止をはじ
めとした子育てに係る一体
的な相談支援体制の構築・充
実を図るため、令和８年度を
めどに、母子保健機能と児童
福祉機能の一体的な運営を
行う「こども家庭センタ一
( 仮称 )」の設置を予定。子

どもの良質な育成環境を整
備するための「こども誰でも
通園制度」も予定している。
問　児童生徒の減少に伴い、
小学校統合問題など教育環
境を確保するために、特に小
規模校の特色を生かす取り
組みは。
教育長　町内の小学校は小
規模校として、柔軟できめ細
かい指導を実施している。一
定規模の児童集団と教職員
配置が重要と考えており、今
後は総合教育会議で学校の
在り方を検討していく。
問　「産婦人科オンライン」
の導入を。無料オンラインで
気軽に相談できる体制を整
えることが、住民の安心につ
ながると考える。ＤＸの進展
に合わせ、このようなサービ
スの導入も視野に入れては。
町長　オンライン相談は、
自宅から医師や助産師に気
軽に相談でき、２４時間対応
も可能。産婦人科に加え、小
児科の相談についても必要
性・利便性が高いと考える。
今後、導入について検討する。

産婦人科オンラインの導入を

小児科と併せて検討する

QQuestion

Answer
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ン
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療
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業務効率化に生成ＡＩの活用を

研究し業務改善に役立てたい

QQuestionuestion

Answer

町のＤＸ推進状況

問　令和６年度のＤＸ（デ
ジタル・トランスフォーメー
ション）の進捗状況は。
町長　電子申請システム

「ＬｏＧｏフォーム」による
イベント申し込み、給付金申
請、アンケート、パブリック
コメント等が活用されてい
る。また定額減税補足給付金
の電子申請には７９８件の
利用があった。また音声ファ
イル文字起こしシステムを
議事録作成に活用し効率化
が図られている。
問　令和７年度のＤＸ推進
の計画は。
町長　町「公式ＬＩＮＥ」
を導入し、情報提供の迅速化

を図りつつ、問い合わせ機能
にも対応を検討している。同
時に「住民向けスマートフォ
ン教室」など実施し、デジタ
ル格差の解消を図っていく。
問　政府公開データやビッ
グデータの活用、ＡＩ活用に
ついての調査・研究は。
町長　ビッグデータを含め
積極的な活用を図っていく。
問　ＤＸ推進における職員
の労働条件やワークライフ
バランスの向上は。
町長　業務プロセスの効率
化と変革により職員が付加
価値の高い業務に注力でき
る環境を整備し、職員の資質
と行政サービスの質を高め
たい。
問　生成ＡＩやＩＣＴ専門

職の人材採用やチーム設置
を検討してはどうか。
町長　町のＤＸ推進本部に
ワーキンググループを設置
した。複数の課にまたがる事
業には必要に応じ「タスク
フォース」を設置することで
施策に取り組んでいる。必要
に応じて外部専門家の知見
を活用し、業務委託なども視
野に入れ、町の実情に即した
体制整備を進めたい。
 
町職員の新たな研修内容
 
問　群馬県は新人研修に動
画編集を取り入れ、職員自ら
が情報発信の担い手となっ
ている。当町も情報発信ツー
ルの職員研修をしてはどう
か。
町長　限られた人員体制で
対応することは容易でない
が、適材適所で職員のスキル
アップを図りたい。

井
いのうえ

上日
ひ

出
で

来
き

議員

二地域居住で定住者増を

問　昨年１１月、国より都
市と地方などの生活拠点を
持つ「二地域居住」を促進す
る事業がまとめられた。内容
はこれまでの交流、観光での
関わりとなる関係人口とい
う概念から一歩進んで将来
的には官民が一体となって
定住人口増につなげていこ
うというもので、当町でも推
進すべきと考えるが。
町長　「二地域居住」促進は
生活基盤を完全に移す移住
よりハードルが低く、リモー
トワークが普及したことに
より、実現可能なライフスタ
イルと言える。当町は自然環
境の豊かさや災害の少なさ、
首都圏からそれほど遠くな
い所にあり、その拠点として
十分応えられる。今後、「住
まい」「なりわい」「コミュニ
ティー」を提供する活動に取
り組む法人の創設に向けて
関係団体や事業者等の連携
を検討、模索していきたい。
問　人口減少に対応する定
住・移住支援策の現状、進捗
状況を伺う。

町長　若い世代の方たちが
住みやすい町を目指し子育
て支援や教育体制の充実等
さまざまな事業展開を行っ
ている。移住施策はお試し体
験住宅、空き家バンク、住宅
改修等の補助事業を実施。お
試し体験住宅は新年度より
原町地区で新たな空き物件
活用を計画している。

空き地にコンテナホテルを

問　旧役場跡地および旧岩
島第二小学校跡地活用を伺
う。
町長　新年度も継続して

「トライアル・サウンディン
グ」を行い、県からまちづく

りのアドバイザーを招き、地
域活性化などの研修や助言
を受けながら進めたい。旧岩
島第二小学校は民間事業者
のニーズやアイデアを募集
し利活用を図りたい。
問　今後、観光客やビジネ
ス客も見込まれる中で、当町
では宿泊施設の不足が以前
から指摘されている。そこで
空き地に最近注目されてい
るコンテナを用いた宿泊施
設および災害対策利用も視
野に設置を検討されてはど
うか。
町長　提案の宿泊施設も含
め、今後、住民にとって有益
な跡地利用を目指したい。

人口減少に対応できる町づくりを

民間事業者法人創設を
模索していきたい

Question

Answer
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タスクフォースとは

　組織内部で緊急性の高い
課題の解決や、企画の開発な
どを行うために一時的に構
成された組織のこと。



令和 7 年 5 月 1 日 / ７7 号　19

一
般
質
問

令
和
７
年
度
当
初
予
算

定
例
会
で
決
ま
っ
た
こ
と

第
１
回
臨
時
会

委
員
会
報
告

東
吾
妻
町
議
会
だ
よ
り
み
ん
な
の
議
会

一般質問

18　令和 7 年５月 1 日 / ７７号　

一
般
質
問

令
和
７
年
度
当
初
予
算

定
例
会
で
決
ま
っ
た
こ
と

第
１
回
臨
時
会

委
員
会
報
告

東
吾
妻
町
議
会
だ
よ
り
み
ん
な
の
議
会

教科書、『紙』にこだわりませんか

紙とデジタル、利点を組み合わせる

QQuestionuestion

Answer

世界は脱デジタル教育

　国際的にはデジタル教育
は大きく変わろうとしてい
る。
　ＩＴ先進国スウェーデン
では、「脱デジタル教育」へ
かじを切る。紙の教科書の読
解と鉛筆筆記こそが、深い学
びに通ずると示されている。
世界では１周回って「脱デジ
タル」が最先端。同国では、
紙の教科書の再普及を図る。

教育で移住促進を

　デジタル教育はプログラ
ミングやデジタルクリエイ
ティブに特化する一方、脱デ
ジタルも進めることで、質の
高い教育につながるのでは
ないか。教育の差別化による
「若い世代の移住促進策」と
いう観点から執行部の考え
を問う。
問　ＩＴ先進国では、デジ
タル教科書から紙の教科書
へと脱デジタルが進む。この
動きを把握しているか。
教育長　ＩＴ先進国でデジ
タルに偏った教育をデジタ

ル端末を効果的な場面で活
用する方向に見直している
ことは承知している。
問　教育のデジタル化が学
力低下を招いているという
調査はないか。
教育長　文科省主管の調査
結果として、記憶・学力への
影響を、紙の教科書とデジタ
ル教科書では同程度と示し
ている。
問　「紙」の学習効果が見直
されていることへの考えは。
教育長　有識者の見解では、
デジタルに偏ることに懸念
する声があり、「紙」の効果
に関する意見もある。
問　デジタル教育で読解力
や集中力、応用力、考える力

が伸びたという報告はある
か。
教育長　学習記録のデータ
化、コミュニケーションを図
るツールなど、デジタル技術
を効果的に活用している。一
方「考える力」や「書く力」
が低下する懸念、心身両面で
の健康問題も存在する。課題
を解消していく取り組みが
必要。
問　教育は「子育て世代」
を呼び込む引力を持つ。特別
な教育環境を創っていけな
いか。
教育長　ＩＣＴ教育の過渡
期において、学校現場の考え
方、児童生徒の発達過程や実
態などを踏まえ、紙とデジタ

ルを適切に組
み合わせ、両
方の利点を取
り入れていく
ことが重要と
考える。

齋
さい

藤
とう

貴
たか

史
し

議 員

議会では、各委員会で議案や事務 ･事業などを分担し、より詳細な審査を行っています。

　ごみステーションのバス停化へ

　定例会中の委員会では、所管事務調査のほか、付託さ

れました、令和７年度地域開発事業、上下水道事業、簡易

水道事業の審査を行い、可決すべきものと決しました。ま

た、町所有の遊休資産の解体、利活用、自転車型トロッコ

「アガッタン」の指定管理者制度、水道事業の広域連携化

等について、意見交換が行われました。

吾妻警察署移転
　吾妻警察署が令和９年
度完成に向け事業を進め
ていきたいとのことで、
用地面積６０００㎡、 延床
面積２６００㎡、 ３階建て
の建物を建設するとの報
告があった。

総務建設常任委員会

ＤＸの推進
　令和７年度予算の重点事
業の概要について、 事業費
や事業実施に至った経緯
等説明があった。 また、 公
民館等の使用について、 オ
ンライン予約にも対応でき
るよう意見が出された。

デマンドバス全町へ
　デマンドバス区域を全町
に拡大し、 令和９年度をめ
どに町内各所の７００カ所
あるごみステーションを停
留所化するため、ＡＩを活用
した運行を進めていきたい
との報告があった。

今回の委員会
注目３事業！！

　包括的な子育て支援を

　定例会中の委員会では、所管事務調査のほか、付託

されました、令和７年度東吾妻町国民健康保険特別会

計予算をはじめ、同後期高齢者医療特別会計予算、介

護保険特別会計予算の審査を中心に行いました。 慎

重審査の結果、 可決すべきものと決しました。

給食調理部門の委託
　業者の募集を行ったとこ
ろ、 応募があり、 ３月中に
業者の優先交渉権者を決
める旨の説明があった。 本
契約の具体的な時期は現
状未定とのこと。

文教厚生常任委員会

こども家庭センター（仮称）
　包括的な子育て家庭支
援体制構築のために、 国の
方針に基づいて設置され
るこども家庭センター （仮
称） は、 令和８年度からの
開設に向け新年度から準
備が進むとのこと。

新ごみ処理施設整備
　令和１２年度に大柏木に
開設予定の新ごみ処理施
設について提言書が示さ
れ、 住民への情報提供およ
び丁寧に協議を重ねるプロ
セスの重要性などについて
指摘があった。

今回の委員会
注目３事業！！

常常 任任 委委 員員 会会 の 活動
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大学生約３４０人を対象に調査
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ワーキンググループ活動報告
　　　　　　～予算決算特別委員会

　去る３月１０日および３月１１日に予算決
算特別委員会を開催し、当委員会に付託され
ました「令和７年度東吾妻町一般会計予算」
の審査を実施し、委員全員の賛成で可決致し
ました。
　その後、ワーキンググループのリーダーが
活動報告を行いました。これまでに昨年の６
月から３グループで９件の課題が出されたの
で、これを基に６月の第２回定例会以降の予
算決算特別委員会で次年度の予算に提言等に
反映できるか協議していきます。

　自主財源を作るほぼ唯一の手段だが、令和
５年度実績が、寄付額２３０１万２千円。県
内３０位で、同規模の自治体では県下最下位
レベルにある。
　コロナ禍にオリジナル商品を開発したサン
ワ株式会社群馬工場（川戸）を訪問し、開発
の経緯、販売状況を伺い、同社を含めた町内
企業との商品開発の可能性について意見交換
を行った。その過程で、目標設定の重要性、庁
内外によるチームで取り組む必要性を共通認
識とした。
　また、意見するだけでなく、実際に商品拡
大の橋渡しを模索。いくつかの企画では、関
係機関の許可が簡単には得られず、即断念に
追い込まれることも。それでも、意見出しの
中から、実際にいくつかの体験商品について
登録実現の可能性があるという結果が得られ、
担当課につなぐことができた。今後の商品化
が待たれる。

当町の現状と課題
　人口減少や働き手不足に伴い、地方では交
通手段の確保に多くの課題が浮上している。
特に免許証を持たない高齢者、障害者や若年
層はいわゆる交通弱者とも言われ、対策が急
務となっており、当町では現在、地域公共交
通活性化協議会が設置されている。坂上地区
では、令和３年よりスクールバスと連携した
デマンド型区域運行が実施され、また、令和
７年４月からは町内路線バス運賃が路線内２
００円に均一されるなど、新たな試みが始
まっている。
　令和９年度からの新計画と併せデマンドバ
ス型運行を全町に拡大する予定とのことであ
る。今後は、乗り合いタクシー、ライドシェ
ア等の多様な送迎サービスのニーズが高まる
ことが予想される。

　まず、温川キャンプ場の沿革や、条例など
を調査した。沿革では、昭和５５年板橋区よ
り、キャンプ場関係物品等譲渡を受け、現在
までにトイレ新設、バンガロー７棟、水槽、駐
車場整備等経て現在に至る。
　条例では、「設置及び管理に関する条例」、
「管理運営規則」、「使用料条例」など調査。
　２月１８日現地視察を行い現状確認および
問題点など意見交換を行った。自然を生かし
たこのキャンプ場の再生を考え、図面（ポン
チ絵）に表現することにした。エリアごとに

特 別 委 員 会 の 活動その他

ふるさと納税についてふるさと納税について

グループＡ
　　齋藤貴史
　　佐藤聡一
　　髙橋徳樹
　　里見武男

交通弱者対策について交通弱者対策について

グループＢ
　　重野能之
　　増子京子
　　渡一美
　　小林光一

具体的な温川キャンプ具体的な温川キャンプ
場利用促進計画 ( 案 )場利用促進計画 ( 案 )
についてについて

グループC
　　竹渕博行
　　井上日出来
　　高橋弘

区分し、オートキャンプ場エリア・テントエ
リア・釣り場エリア・みんなの広場エリア・
バンガローエリア・自由広場エリアと６エリ
アとした。温川キャンプ場利用促進計画（案）
を担当課に提出し参考にしていただくよう求
めた。

議会のＤＸ化に向け始動
　　　　　　　　　　　　　　～議会運営委員会

　現在、タブレットを活用した会議システム
の導入を検討しており、２月には複数の業者
によるデモを実施しました。また、委員会の
オンライン開催についても、より安全で使い
やすいＺｏｏｍを活用する方向でマニュアル
を整備しました。さらに、次年度の「中学生
議会」開催に向けて、新学期に学校へ協力の
依頼をし準備を進めていきます。町民の皆さ
んに開かれた、分かりやすい議会運営を心掛
けていきます。

引き続き読みやすい紙面を
　　　　　　　　　　　～議会広報特別委員会

　第１回定例会中の３月１２日に委員会を開
催し、第７７号の編集の役割分担について協
議をしました。
　第１回の臨時会と第１回定例会の質疑等を
主に取り上げていき、特集として令和７年度
一般会計予算の質疑内容について活発な質疑
が出ましたが、ページ数に限りがあり、各議
員が自ら選んだ質疑について掲載することに
なりました。
　第７７号議会だよりの編集で現メンバーで
の委員会は最後になりますが、ご協力いただ
いた皆さまに感謝申し上げます。次号からは
新しいメンバーによる議会広報の編集発行を

担います。引き続き読みやすく、分かりやす
い議会だよりを目指して編集していきますの
で新メンバーによる編集をご期待ください。
ご愛読ありがとうございました。

委
員
会
報
告

委
員
会
報
告

「議会だより」 アンケート
　「議会だより」がリニューアルしてから１年が経過しました。読みやすさに変化はありま
したか。「もっとこうしてほしい」「こんな企画が読みたい」など議会だよりへご意見 ･ ご
感想をお寄せください。アンケートの回答にご協力をお願いします。
　いただいたご意見は議会だよりの編集の参考にするほか、議会
だよりに掲載することがあります。

現在進行形の課題を協議
〈議員全員協議会〉

　定例会中の議員全員協議会で協議

された内容は以下のとおりです。

（1)遊休資産利活用事業の進捗状況に

ついて

(2)吾妻峡温泉天狗の湯及びあづま温

泉桔梗館の使用料見直しについて

(3)自転車型トロッコ「アガッタン」への

指定管理者制度導入について

(4)吾妻郡一般廃棄物処理施設の現況

について

(5)役場旧庁舎跡地トライアル・サウン

ディングについて

　「議会だより」の表紙に掲載する町の「風
景」や「行事」などの写真を募集しています。
自然豊かな町の風景や子どもたちの笑顔な
ど表紙を飾る写真を募集中！　
　次号は８月発行。夏らしい写真
を募集します。詳しくは東吾妻町
議会ホームページをご覧ください。　

「議会だより」 の表紙の写真を募集します！
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　平成１０年度から２７年間在籍していた消防

団を令和６年度末に退団し、最後の３年間は団

長を務めさせていただきました。

　その間、さまざまな火災、災害、捜索等の出

動。また、訓練や予防消防活動も行いました。

　入団当初、右も左も分からず先輩方の怖い

イメージがあり断れず「やべぇところに入っ

ちゃった」と思いました。そんな中、先輩方か

ら指導を受け、訓練や火災現場での活動を取り

組んでいるうちに怖いイメージがなくなりまし

た。逆に、面白い方や真面目な方もいざとなれ

ば厳しい場面もあり、時には大変頼りになり、

消防活動だけに限らず現在もお付き合いをさせ

ていただいております。

　年数を重ね後輩が入団し、役員になると、訓

練や出動の際には責任感が増え、活動に対し少

しずつ自信を持てるようになりました。また、

多くの仲間が増え、仕事もプライベートでも充

実し、消防団に入って大変良かったと思います。

　消防団の活動は決して派手なものではありま

せんが、地域の皆さまの安心・安全を支える重

要な役割を担っています。しかし、現状の課題

として少子高齢化社会からの若者の地元離れに

より、消防団の新入団員数減少があります。こ

れはわが町だけに限らず全国的に見られる状況

です。特に若者が地元にいない、残らない状況

が続いていて悩んでいるところです。この状況

は消防団だけに限らず、地元企業、農家にも同

じことが言えると思います。ぜひ、地元に若者

が少しでも増えるように、町との連携や協力を

図り、交付金、補助金、表彰制度等消防団に協

力する事業所のメリットを検討し、若者雇用に

強い町を目指していただきたいと思います。

　そして、私自身、退団後はさまざまな形で地

域に貢献できるよう努めてまいります。

　長年にわたり共に活動してきた仲間への感謝

を胸に刻みつつ、今後の消防団のさらなる発展

と皆さまのご活躍をお祈り申し上げます。

Voice of the town

「消防団を退団して」
　　　　 　渡邊　義孝さん（岩井）

　早いもので第７７号の編集で２年の任期が終わり、
議会広報特別委員会では議会報告会の改革や中学校
に議員が出向いた中学生議会、そして新たに「がん
ばっている人応援し隊」等新しい企画を取り入れて
編集に力を注ぎましたが、これからも進化する議会
だよりにご期待ください。
　　　　　　　　　　　　　　　　　（里見　武男）

委員長　里見　武男　　副委員長　井上日出来
委　員　齋藤　貴史　　委　員　増子　京子
委　員　渡　　一美　　委　員　髙橋　徳樹
委　員　重野　能之

議会広報特別委員会

　　６月定例会予定表　　
日 月 火 水 木 金 土

1 2 3 4 5 6 7

本会議 常委 常委

8 9 10 11 12 13 14

特委 全協
特委 休会 本会議 本会議

15 16 17 18 19 20 21

＊予定ですので、詳しくはお問い合わせください。
常委:常任委員会、特委:特別委員会、全協:議員全員協議会

編｜集｜後｜記

　議会の会議は、特別な場合を除き公開さ
れています。傍聴希望の方は、役場３階の
議会事務局までお越しください。

次回の定例会は６月４日開会予定

議 会 を傍聴してみませんか！

東吾妻町ホームページ https://www.town.higashiagatsuma.gunma.jp/

渡邊前消防団長
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